

**Association du Fort de Metz-Queuleu  
pour la mémoire des internés-déportés  
et la sauvegarde du site**

1 rue du Roi Albert  
57070 METZ

☎ 06 75 37 06 33

✉ fort.metz.queuleu@gmail.com



**AURELIE FILIPPETTI**

Ancienne ministre  
Députée de la Moselle  
Conseillère municipale de Metz  
Petite-fille de Tommaso FILIPPETTI,  
résistant au sein du groupe « Mario »  
interné au fort de Queuleu  
et décédé le 15 avril 1945 à Bergen-Belsen

et

**JEAN-PIERRE BURGER**

Président de l'association du Fort de Metz-Queuleu  
pour la mémoire des internés-déportés et la  
sauvegarde du site  
Neveu de Jean BURGER,  
résistant au sein du groupe « Mario »  
interné au fort de Queuleu  
et décédé le 3 avril 1945 à Nordhausen

vous convient à la cérémonie de dévoilement du nouveau panneau d'entrée du camp spécial  
qui se tiendra

**JEUDI 24 MARS 2016 à 17h30  
au fort de Queuleu (allée Jean Burger 57070 METZ)**

Ces travaux, réalisés en grande partie grâce au financement de la subvention exceptionnelle issue de la réserve parlementaire d'Aurélié FILIPPETTI, contribuent à la rénovation de ce site historique lourd de mémoire.



*Entre octobre 1943 et août 1944, un camp spécial (Sonderlager) géré par la Gestapo est installé dans le fort de Metz-Queuleu. Entre 1500 et 1800 prisonniers, femmes et hommes, y sont interrogés et internés avant d'être envoyés dans des camps de concentration, de redressement ou des prisons. Le camp de Queuleu voit l'internement de résistants, saboteurs, passeurs, réfractaires, otages et prisonniers soviétiques. Les conditions d'internement sont terribles et la plupart des prisonniers sont parqués les yeux bandés avec les pieds et mains liés.*

**Réponse souhaitée  
par courriel (fort.metz.queuleu@gmail.com) ou par téléphone (06 75 37 06 33)**